

En la capital..... 0'75 céntimos trimestre. Fuera de ella..... 1 peseta Id. Id. En el extranjero. 1'25 Id. Id. Número suelto, 5 céntimos. Se admiten anuncios, esquelas de defunción y recordatorios á precios convencionales.

EL SALMANTINO

PERIÓDICO SEMANAL

FRANQUEO CONCERTADO

CIRCULO TRADICIONALISTA

PLAZA DE SAN ISIDRO SALAMANCA

No se devuelven los originales

AÑO IV.

Sábado 9 de Abril de 1910.

NÚM. 132.

Rogamos á todas aquellas personas que deseen suscribirse á este periódico, que nos remitan, después de haberlo llenado, el boletín de suscripción que va en la tercera plana.

Por las damas castellanas

El mitin de Medina, cuya grandiosidad é importancia no pueden negar nuestros mismos enemigos, ha despertado las iras de los sectarios, y ha servido para poner de manifiesto la hidalguía de los hijos de Castilla, la valentía de sus corazones, y la hermosura y la grandeza de ánimo de las cristianas hijas de esta tierra. Todos los periódicos tradicionalistas, y otros que no lo son, han aplaudido con entusiasmo la conducta de las damas de Salamanca en aquel día memorable. Pública y privadamente, han sido muchas las personas que han felicitado á las valientes defensoras de la Bandera del Círculo Tradicionalista, de la bandera de España, de la bandera de Castilla. El ilustre Sr. Jefe regional de León les dedica los más sinceros elogios en la carta que en otro lugar publicamos. Y los diputados á Cortes, Sres. Conde de Rodezno, Sáenz y Alcocer han tenido la admirable idea de proponer un homenaje de admiración y respeto á las valientes señoritas, publicando con el título de Idea Laudable, una hermosa carta.

Mucho tenemos que agradecer nosotros y mucho agradeceremos, como tradicionalistas, como españoles, como castellanos y como miembros del Círculo Tradicionalista de Salamanca, este homenaje.

He aquí la carta, que publica nuestro querido colega El Correo Español:

Sr. Director de El Correo Español.

Distinguido amigo y correligionario: La insigne fortaleza de que dieron admirable testimonio en Medina del Campo las muy dignas señoritas Isabel Lamamié de Clairac y Mercedes de Húmarra, valerosas y magnánimas defensoras de la bandera carlista de Salamanca contra brutal agresión liberalista, mereció la más viva simpatía y gratitud de cuantos tuvimos la honra de asistir al famoso mitin castellano del 28 del pasado.

Para demostrar la estima en que nuestra Causa tiene al verdadero ánimo-consistente en pelear sin desmayo por cuanto es justo, en rechazar la injuria y no causarla, nos hacemos intérpretes de los generales deseos, proponiendo se otorgue á cada una de las mencionadas señoritas, en recuerdo de su acción heroica, una medalla de oro por suscripción pública de participaciones de 0,10 pesetas como minimum, y 0,50 como maximum, que se digné abrir El Correo Español.

La forma y solemnidad de la entrega, dibujo, tamaño y circunstancias de la medalla serán propuestas y procuradas en día oportuno.

Agradecidos á la cooperación de usted, nos reiteramos sus afectísimos seguros servidores, amigos y correligionarios, que su mano besan, El Conde de Rodezno, L. Sáenz Fernández, Celestino de Alcocer.—Madrid 5-4-910.

De actualidad

Hace tiempo leí un cuentecillo que tiene oportunidad en los momentos actuales. Voy á dárselo á conocer á mis lectores, más ó menos imperfectamente, como Dios me dé á entender.

El cuento dice así.

Pues señor, amigo de mi alma, que un día, Dios dispuso recibir en corte á los representantes de las distintas naciones del globo, porque á todas y cada una de ellas quería dispensar alguna merced.

Reunieron para el caso todos los ángeles y todos los arcángeles, y los tronos y los serafines, y las potestades y las dominaciones... se reunió toda la corte celestial que daba gusto verla.

Las albas vestiduras, los nimbos resplandecientes de luz, los rostros de los bienaventurados; ¡qué hermoso conjunto de bellezas y armonías, sin una nota discordante!

El primero que llegó hasta las gradas del trono del Altísimo fué S. Luis. Llevaba la representación de los hijos de Francia, y en su andar acompasado y seguro se notaban las reminiscencias del guerrero de las Cruzadas.

—Señor, dijo el Santo, mis buenos franceses desean tener un gran ejército y conquistar la gloria de las batallas.

—Concedido, respondió el Señor.

Pasó el tiempo, y los ejércitos de Napoleón recorrían el mundo, y todo lo domaban las águilas imperiales.

Llegó S. Jorge poco después. Inclínose ante la Majestad de los Cielos, y estuvo esperando. El Señor le acogió con amorosa benevolencia, y entonces habló el Santo.

—Señor, los habitantes de las islas, donde se encuentra la verde Erin, viven rodeados de mar por todas partes, y ambicionan por eso poseer una escuadra, la mejor del mundo.

—Lo tienen concedido, dijo Dios; puedes irte en paz.

A poco, las escuadras poderosas de Inglaterra llenaban los mares, hasta alcanzar el temible desarrollo de hoy.

Enseguida apareció S. Jenaro.

—Yo os pido, Soberano Señor, que Italia, la del cielo purísimo, tenga los mejores pintores, los artistas más inspirados.

—Te lo concedo, respondió el Señor.

Por eso en la historia del arte brillan tantos nombres de artistas geniales de Italia.

Así fueron pasando por ante el trono de Dios los Santos que patrocinaban á las naciones.

Ya parecía que habían pasado todos: ya á nadie se esperaba.

Y entonces los porteros celestiales anunciaron á otro Santo.

Llegaba Santiago apresuradamente, sujetándose la esclavina llena de conchas, con el sombrero de peregrino un poco echado hacia atrás, como hombre que ha temido perder la ocasión ansiada durante mucho tiempo.

Jadeante, sin respirar apenas, se presentó trémulo y algo cortado, ante Nuestro Señor. Una mirada, llena de resplandores y de misericordias, del Maestro, le infundió fuerzas y esperanzas, y al fin pudo hablar.

—Señor, Señor, perdonadme por no haber llegado antes, me he retrasado. ¿Me perdonáis, Señor? Con los hijos de mi querida España tengo que andar así, nunca se acuerdan de Santa Bárbara hasta que truena, y todo lo disponen á última hora.

—Pide, Jacobo, pide lo que desees, le contestó piadosamente el Señor.

—Os pido para mi pueblo una pura y arraigada fe.

—La tendrá, dijo el Señor.

—Os pido para mis españoles el poderío de dos mundos.

—Concedido.

—Y os pido que cuando llegue la época constitucional, les otorguéis el mejor gobierno y los mejores legisladores.

—Eso no, dijo resueltamente Nuestro Señor. Que aprendan á tener diputados y á elegírselos ellos, y no sean bobos.

Por eso España tuvo una fe acendrada y el poderío de los mundos. Pero en los tiempos que corren no tiene ni un gobierno ni unas Cortes medio decentes. No hemos dejado todavía de ser bobos.

¡Y sabe Dios cuando lo dejaremos de ser!

CRONICA SEMANAL

¡Hoy! sale, hoy!

Como los vendedores ambulantes de décimos de lotería, así van pregando los ministeriales la salida del ya célebre decreto de disolución.

Pero ¿cuándo es hoy? nos decimos todos los españoles.

¡Calma, calma! Todo se andará, si Canalejas no se para.

Ese hoy se va acercando. Lo tenemos casi á las puertas de casa. Al fin, podrán decir luego los amigos de Canalejas, como dijo en sus tiempos La Correspondencia, y también á propósito, sino de unas Cortes, de un caballero que siempre estaba para morir y no se moría nunca.

El decreto de disolución saldrá pronto, si Dios no lo remedia, gracias á las aproximaciones de moretistas y canalejistas. D. Segismundo, cansado sin duda de peregrinar por el desierto, se refugia en la porción alcuota de oasis que le corresponde en el encasillado. Ya le ha soltado á Canalejas no una paloma mensajera, sino un palomo: Gasset empieza á representar el papel de amigable conponedor.

¿Qué resultará de las componendas y cabildeos que empiezan á celebrarse entre D. Segis y D. Pepé, ambos olímpicos señores? Pues, lo que tiene que resultar.

Se juntarán los principales rabadanes del ganado político, harán mangas y capirotes de la tela electoral, y luego tocarán al reparto: «tantos diputados para tí, tantos para mí...» como en el cuento aquel de los ladrones.

Por supuesto, que antes de llegar á ese arreglo, Canalejas va á tener que sudar tinta. Si no puede con los de casa y sale á contienda y disgusto diario ¿qué será si todavía viene Moret con sus correspondientes infulas? Los hijos, los consuegros, los primos, los pasantes... hasta los abastecedores de géneros por menudo de los señores Ministros quieren zapatos, ó actas de diputado, que es igual.

Demos por hecho que Moret y Canalejas, y Romanones, y García Prieto, y Merino, y los quince mil parientes, amigos y paniaguados de esos señores, consiguen avenirse en lo del encasillado. Canalejas triunfante se presentará á D. Alfonso para obtener los honores del triunfo y... el decreto de disolución.

Si llega á suceder todo esto, vendrán las elecciones. ¡Y después de las elecciones será éllal! ¿Quién tendrá mano fuerte para dirigir al rebaño liberal?

De todos modos, eso está aún lejos. Por ahora llevan el camino de obtener el decreto de disolución, mediante el compadrazgo canalejo-moretista.

Después Dios dirá.

Los periódicos rotativos vienen dedicando columnas y más columnas á la llegada de Altamira. Parece que los españoles no podríamos ni siquiera comer, ni estornudar, si Altamira no hubiera hecho su viaje á América.

Pero ¿cómo han brotado esos entusiasmos? ¿qué generación espontánea es esa? Porque hace un mes que nadie se acordaba de tal hombre, y ahora de pronto le quieren declarar hijo adoptivo de todas partes y no hay ciudadano que no crea llevar á Altamira en la entretelas de su corazón.

Pues ese entusiasmo ha brotado como brotan otros muchos.

Altamira es republicano, si quiera no haya hecho hasta ahora las cosas buenas que han hecho otros muchos de sus correligionarios. Y los republicanos, ya se sabe, en teniendo tanto así como el negro de una uña á que agarrarse, ya están en campaña.

Esto lo primero, lo segundo es aun más triste. Muchas personas indiferentes y aun contrarias al republicanismo, tontamente se dejan llevar por los cuatro ó cinco muñidores de aclamaciones y recibimientos con banderas y percalinas. Y cádate, forjada una reputación.

Luégo viene el último toque, en el periódico. Donde hubo cuatro admiradores se ponen cuatro millones y unos pocos más.

Y el mundo, en tanto sin cesar navega Por el piélagos inmenso del vacío.

¡Cuánto tenemos que aprender, nosotros los católicos, de nuestros enemigos!

Y no será porque nos falten nunca personas á quienes ensalzar y hechos heroicos que aplaudir. El último ha sido el de esa an-

gelical religiosa del hospital del Buen Acuerdo, en Melilla, Sor Petra, que ha dado una parte de su piel, por medio de una operación muy dolorosa, para curar la úlcera cancerada de un soldado que se hubiera muerto sin ese acto de heroísmo de la humilde Sor.

Si pudieran ser mentiras las verdades de nuestra sacrosanta Religión, aun todavía al contemplar hechos de esa índole, ejecutados sólo por Dios y para Dios, hasta los más impíos debían hincar la rodilla y descubrirse.

En mi última crónica hablaba de los aviadores y de los riesgos á que está expuesto el que quiere volar. A los pocos días nos daba cuenta el telégrafo de la muerte del desgraciado aviador Le Blon.

Desgraciado, si se miran las cosas desde el punto de vista de las cosas terrenales, pero feliz, mucho más feliz que nosotros, si, como podemos piadosamente pensar, esta nueva víctima de la ciencia y el progreso modernos ha obtenido ya el premio de su acendrado catolicismo.

Porque han de saber mis lectores que el escapulario, la señal de la cruz, y la comunión frecuente no impidieron á Le Blon dedicarse á los estudios de la mecánica y ser de los hombres más aventajados en dichos estudios.

En el Ferrol la huelga de los obreros del arsenal va adquiriendo proporciones más alarmantes. Trabajaban algunos obreros, protegidos por la guardia civil, pero ya tampoco estos trabajan, amedrentados por la actitud de los huelguistas.

Tampoco en Gijón se llega á una avenencia entre los patronos y los cargadores, obstinándose unos y otros en no ceder nada en sus pretensiones.

Triste es el espectáculo de estas huelgas, cada vez más frecuentes, que cada vez lo serán más. Y más triste que la persona paciente venga á ser en todos los casos el pueblo, al que van acostumbrando, los instigadores de esas huelgas, á rebelarse contra el principio de autoridad y á apartarse de los principios salvadores del Cristianismo.

Revueña, como los huelguistas, hemos tenido á la primavera, desde que sentó, este año, sus reales y vino á esparcir no flores sino nieves por los campos y por los prados.

Apenas si se pudieron inaugurar en Madrid las obras de la Gran Vía, con toda la solemnidad propia del caso.

Madrid, con las obras comenzadas se va á regenerar en sus calles y en sus plazas. ¡Cuándo nos regeneraremos en Salamanca!

Y mientras esto sucede en la Península, en Melilla nuestros soldados no pueden descuidarse ni un momento.

Están cercados por todas partes de enemigos vigilantes y arteros, que aprovechan el menor descuido para lanzarse sobre nuestras tropas y sorprenderlas. El hecho ocurrido en el campamento de Nador, es prueba patente de ello. Y por desgracia,

no será el soldado muerto el otro día la última víctima, dado el modo de ser salvaje de las tribus rifeñas.

Plato del día

PISTO DE CALABAZA A LO Galdós

A una empresa teatral Que lo está haciendo muy mal, Y camina muy aprisa A quedarse sin camisa Y á gastarse un dineral.

Flamantes empresarios De nuestro coliseo, Acaso tengáis una Sesera colosal, Pero ese talento, Señores, yo no veo, Y creo que de testa Andáis bastante mal.

Al diablo se le ocurre Ponernos en escena La célebre «Casandra» Silbada ya en Madrid. ¿Pensáis que nuestra gente Será mucho más... buena, Y que esa paparrucha Nos va á gustar aquí?

¿Pensabais inocentes! Que, ansiosos de camorra, Irían clericales, Á Pérez á silbar, Y que la consabida Partida de la porra Algún miembro importante Nos iba á fracccionar?

¿Que, á costa de los huesos De prójimos carlistas, Repletos los bolsillos Habiais de tener? ¡Olé por las personas Simpatías y listas, Que saben de cristianas Cumplir con su deber!

Probado ya tenemos Que no nos faltan bríos Y en caso necesario Luchamos de verdad; Pero lo que es ahora... ¿A qué meterse en líos? ¿A qué silbar «Casandra» Si está silbada ya?

El público selecto La sala llenaría, Y veó con la mente La gente que hubo allí; Y acaso el respetable Gozoso aspiraría La aroma delicada Del suave pichollí.

Del sexo masculino Que anhela el frigio gorro, Llenando la cazuela De socios un millar, Cayadas ostentando De aquellas que Cachorro Metía en una cuba Que estaba sin tapar.

Y en palcos y butacas Algunas señoritas Que no hallan un marido Si no tienen parrné, Y que si tienen dotes Se casan ¡pobrecitas! Con un pollito... de oro... Y á veces de doblé.

Y algunos caballeros Que apenas tienen alma Y son agradecidos... De aquellos que no hay dos, Que aplauden complacidos Y escuchan con gran calma, Tan sólo porque piensan Lo mismo que Galdós.

¿Y el público decente, Juicioso y formalito, Que cree en otra vida Y á Dios tiene temor?... Es cosa muy difícil Que caiga en el garlito

DE OJO

Ya se abrió el empréstito. Todos decían que iría como una seda; que los capitalistas desatarían en continentes los cordones de la bolsa; que con el empréstito íbamos a ganar el oro y el morotodos, el ayuntamiento, el pueblo y los particulares, y lo íbamos a ganar enseguidita, con las manos lavadas como quien dice.

¡Ese Oliva, decían por ahí, que ha conseguido lo del empréstito...! ¡Vaya un hombre!

Lector, lector discreto ¡qué lejos están las imaginaciones de la realidad!

Oliva consiguió lo que hubiera conseguido cualquiera, de un gobierno que no quisiera ponerse frente a frente de todo un ayuntamiento y de una capital de provincia. ¡Qué cuesta poner una de tantas firmas, sin enterarse, más que someramente, de dónde se pone la firma!

Ahora empiezan las dificultades. Al tratar de cubrir el empréstito.

Y no como se quiera. El Sr. Bernis, catedrático de Economía y Hacienda Pública, ha dicho en la reunión del Fomento, según un colega local: «Pero he de hacer constar que el empréstito se ha planteado en forma desdichada, ya que se ha dividido en dos operaciones: empréstito y ejecución de obras.»

Y más adelante añadió dicho señor: «Tempo que no se hayan estudiado, ni aun por el Ayuntamiento, las condiciones del empréstito.»

¿Qué tal?

¡Y cuidado que la cuestión merecía ser bien estudiada! Como que se trata de algo importantísimo y casi esencial para la vida de Salamanca.

Si no fuera esto algo tan serio y tan triste como es, sería el momento de pedir que llamaran a Oliva, para ver si daba en el quid de la dificultad.

O que llamaran sino a Cachán con dos tejas, según el dicho de la gente del pueblo.

Nuestro flamante Sr. Gobernador, continúa sus paseos en automóvil. Un día e tá en Alba, al otro en Peñaranda, al siguiente en Béjar, y así en los demás. De tal suerte que acabará de recorrer dentro de poco toda su insula.

Donde pone la planta, suelta su correspondiente discurso: ora en loor de la Mística Doctora del Carmelo, ora ponderando la calidad excelente del paño que le presentan de muestra, ora desatándose en himnos a la democracia y prometiendo hacer felices a todos los dichosos habitantes del paraíso que el buen señor nos va a regalar.

Y entre buenas razones y frases dulces y melosas, le sirven de vez en cuando los buenos de los insulanos a quienes visita, platos que le saben a rejalgar.

Sr. Gobernador, va Ud. a necesitar tener a su vera un Doctor Pedro Recio de Buen Agüero, para que no le haga daño la comida.

La católica, empresa del Liceo se ha esmerado para servir al público el último esperpento del pobre D. Benito Pérez.

Su esmero ha llegado hasta el punto de servir, gratis et amore, las entradas del paraíso (otro paraíso como el del gobernador) a cuantos señores gustaren (no piensen Ustedes en la clásica fórmula de «cuantas personas gustaren bajar al rondel») subir a las alturas.

—Y á tí que te importa eso de Casandra?, le decía la noche del estreno un obrero á otro.

—A mí nada, pero ya que nos dan las entradas de balde.

Conste, pues, señores abonados católicos del Teatro del Liceo, eso que hemos oído y que vosotros también debéis oír.

Movimiento Tradicionalista

Nuestro querido compañero en la prensa, El Siglo Futuro, anuncia á sus lectores que, atendiendo al favor constante del público, al aumento conside-

table de la tirada y á la consiguiente necesidad de ampliar sus oficinas, traslada la Dirección, Redacción y Administración del periódico á la calle de Alcalá, núm. 10, piso segundo (frente al ministerio de Hacienda), donde dispone de un amplio y magnífico local.

Del excelente periódico de la ciudad vecina, El Correo de Zamora, copiamos la siguiente carta del Jefe regional carlista D. Ildefonso Muñiz Blanco.

«Valladolid 4 Abril 1910. SR. D. CONSTANCIO ARIAS.

Mi estimado amigo Descansado ya de la jornada de Medina del Campo, principio brillante y consolador de la propaganda de nuestras ideas en la región leonesa, quiero en este descanso y antes de seguir el camino emprendido, manifestar en El Correo de Zamora que es nuestro diario en la región, la gratitud que siento hacia cuantos han cooperado al hermoso resultado de tan importante demostración de nuestra vitalidad, ya tomando parte en el mitin y enaltecido en él con su elocuencia los sagrados principios simbolizados en la bandera de DIOS, PATRIA Y REY; ya asistiendo á él y dando con esto evidentes pruebas de su lealtad y entusiasmo, de su disciplina y abnegación y valentía; al escuchar las excitaciones del Jefe regional y despreciar, no solo las incomodidades del viaje, sino más aún, los peligros que hacía temer la actitud salvaje de la chusma radical de Medina.

Quiero hacer pública esta expresión de mi gratitud á nuestro ilustre Jefe Delegado que quiso presidir banquetes y el mitin; á nuestros diputados los señores Alcocer, Sáenz y conde de Rodezno, y á los demás elocuentísimos oradores que tomaron parte en el mitin, singularmente al joven tribuno don Esteban Bilbao; á la entusiasta juventud jaimista de Medina del Campo, que merece por su heroísmo una corona de laurel; á la de Villarramiel, que quiso bendecir en Medina su bandera; á las de Valladolid, Salamanca y Bilbao, que llevaron las suyas para aumentar la brillantez de la manifestación y trabajaron incansables para que fuese imponente; y á las Juntas provinciales de la región, que estuvieron todas dignamente representadas.

Y deseo que conste mi agradecimiento de un modo especial al dignísimo Jefe provincial de Zamora, nuestro respetable amigo don Benito Sánchez, que á pesar de su avanzada edad, no dudó en secundar mis deseos acudiendo á Medina, asistiendo á todos los actos que allí celebramos y trayendo consigo á casi todos los individuos de la Junta provincial que preside, á la minoría carlista del ayuntamiento de Zamora y á mas de cincuenta leales zamoranos. A él y á todos agradezco esta prueba de disciplina y lealtad que han dado, y á V. también, amigo Arias y á El Correo, por la propaganda hecha en favor del mitin y su asistencia á él por la información extensa que dedicó á reseñarle y los artículos calificados de exaltado entusiasmo en que comentó sus detalles.

También quiero hacer mención especialísima de nuestros entusiastas correligionarios de Salamanca, que con sus dignos jefes provincial y local y sus jutos al frente, dieron esplendor á los actos celebrados y defendieron valientes su bandera que es la bandera de la España tradicional, cuando las turbas de Medina pretendieron atacarla. Y envío un aplauso entusiasta á las valerosas señoritas que la escoltaban y al ilustre abanderado que gallardamente dió la cara á la canalla.

Pronto nuestra gloriosa Comunidad dará nuevas pruebas de su importancia en estas provincias donde parecía dormida; lo mismo que ahora han prestado su concurso los leales castellano-leoneses; espero que sigan prestando: hasta que los llame de nuevo muy pronto, me despido de ellos.

Inserte usted esta carta en las columnas del periódico que dignamente dirige, y ya sabe cuánto le aprecia su afectísimo amigo.

Ildefonso Muñiz Blanco.

Durante los días 1.º, 2.º y 3.º del actual, se ha celebrado en Sevilla una importante Asamblea regional andaluza, del partido integrista, á la que ha asistido una numerosísima y selecta concurrencia.

Como primer acto de la Asamblea, el primer día se celebraron misas por el eterno descanso del ilustre político católico don Ramón Nocedal, comulgando casi todos los asambleístas. Por la tarde se celebró la primera sesión y continuaron en el segundo día por mañana y tarde, así como en la mañana del tercero, interviniendo en las discusiones entre otros distin-

Y lo elevan sobre un pedestal deleznable construido con materiales de las conciencias del mismo pueblo. Yo he visto que en el pueblo hay una alma con cantos de trovador y sed de chacal, con sueños de enamorado y liviandades, con una gran necesidad de llegar á lo sublime y una facilidad extraordinaria para emponzoñarse; y he visto que unos cuantos vividores, unos cuantos irreducentes, fomentan los malos instintos populares y arrancan del pueblo todo lo que tiene de poeta, de grande, de sublime, para fomentarlo en él todos los odios y todos los rencores y servirse de estos odios y rencores como de escalera para subir á las alturas. Por eso me he rebelado contra esos asesinos del pueblo, reos de un delito para el cual no hay suficiente castigo en el código penal.

Porque hay que contemplar al pueblo de cerca, para ver su tristeza y su dolor después de esas atrocidades sin nombre que algunas veces realiza, guiado por los infames que prometen de esa manera la prosperidad y el bienestar al pueblo, al que convierten en fiera.

Contra esos infames, y contra todos los que apartan del buen camino al pueblo lucharemos nosotros siempre, nosotros los tradicionalistas, que hemos permanecido ocultos tal vez, como decía en Medina don Esteban Bilbao, porque velábamos la tristeza de España, que llora las desgracias que han caído sobre ella, y de las cuales son responsables los partidos que nos oprimen con sus caciques, oprobio de la humanidad, que han mentido con cinismo extraordinario al pueblo.

Han dicho al pueblo que desconfe de los tradicionalistas, que desconfe de los carlistas, cuyo nombre han rodeado de una aureola de sangre y de tormentos inquisitoriales. Y al pueblo, siempre niño, no le han gustado esas palabras. No le importa que le llamen lerrrouxista y otra porción de palabras en ista que abundan por ahí. Y le molesta, en cambio que le llamen tradicionalista, carlista, como si estas palabras indicaran otra cosa más que ansias de renovación de la Patria española, regida por un Rey que sea un hombre de cuerpo entero, y gobernada por Jesucristo nuestro Dios, como si el tan decantado absolutismo de los tradicionalistas fuera realmente otra cosa que el gobierno honrado y paternal, que arranca de los cualidades esenciales del gobernante, la firmeza y la moralidad, como si nosotros viniéramos á otra cosa que á recoger el único girón que nos queda de la antigua Patria española, para ennoblecero con nuestra adoración y darle nuestra sangre, haciéndola tan hermosa y tan grande como fué en otros tiempos mejores.

Pobre pueblo, ese que se deja embucar por las mentiras y sofismas de los perpetuos engañadores! Yo formé en las filas de ese pueblo engañado, y á mí como á ese pueblo, me pintaron las cosas, al revés de como son. Y sentí odio contra los tradicionalistas y contra los vascos, y creí que la religión y el progreso eran incompatibles. Pero la verdad se impone al que la busca con constancia y de buena fe. Y estudiando la verdad se abrieron mis ojos á la luz. Y vi que si en las llanuras de Castilla se concibe á Dios, en las montañas de la Vasconia se palpa la grandeza de su divinidad, y el corazón se ensancha y el alma se engrandece; y vi aquellas montañas que buscan el cielo, y aquellos ríos que parecen niños traviesos jugueteando por entre el lecho de flores donde sueñan los ángeles; y vi cómo se fundía el humo del incienso del progreso, que sale de los altos hornos, con el humo del incienso que se eleva en las iglesias hasta Dios.

Estos son los milagros de la Tradición, que abraza al progreso sin renegar de la Madre patria que nos ha criado á todos, sin renegar de Dios, cuyo nombre aparece en los cuadros de nuestros grandes pintores, en las obras de nuestros insignes literatos, en las banderas de nuestros capitanes, en los códigos de nuestros legisladores. Estos son los milagros de la Tradición, que nos educa, que nos amamanta, que nos protege, que nos ampara, que nos sublima; que recoge al hombre y lo une á sus hermanos, y así le da fuerzas y energías que no puede darle el individualismo anarquista.

Como no puede darle tampoco el individualismo anarquista la utópica igualdad, negada por la experiencia de todos los días; la desigualdad tiene que existir entre los hombres, como existe en la naturaleza, para que regida por la unidad y el orden resulte la armonía sublime que debe reinar entre los hombres, y que reina en el universo como un holocausto en aras de la Divinidad.

Ve lo que ha caído sobre Francia, por apartarse de los sanos principios que defendemos los tradicionalistas: allí va á extinguirse hasta la familia, y la mujer va á convertirse en instrumento de liviandad. La mujer, que nosotros queremos contemplar ennoblecida y dignificada; la mujer, que es torrente de lágrimas y seno de ternuras; la mujer, que debe tener fijos los ojos en lo alto para guiar á sus hijos; la mujer, que nos recuerda á nuestras madres; la mujer, que es noble y valiente cuando tiene que defender á su Dios y á su Patria, como lo demostró una Santa Eulafia, una Juana de Arco, como lo habéis demostrado vosotras en Medina con vuestra figura señorial y majestuosa defendiendo vuestra bandera ante las turbas. ¡Qué diferencia de la mujer tradicionalista, á la mujer descreída, á la mujer que tiene la fiera de la pantera, que es un ser abyecto, á la mujer que se deja llevar por esas mismas turbas y las acompaña y las excita á cometer crímenes y delitos! ¿De qué acciones nobles pueden ser capaces esas mujeres sin fe, plantas secas sin verdor y sin perfumes?

No nos apartemos nunca de los principios tradicionalistas; robustezcamos cada día más nuestras filas; y vosotros, sobre todo, jóvenes, estad siempre dispuestos y con el arma al brazo, porque van llegando los tiempos no de hablar sino de obrar, y acaso dentro de no mucho tiempo tendréis que salir á defender á la Patria escarmentada y ultrajada.

EL MITIN DE LUMBRALES

Grandiosa é imponente resultó la celebración de este mitin, á pesar del mal tiempo que pareció haberse propuesto deslucir el acto, ó más bien hacer imposible su realización. Pero gracias á la buena voluntad y el ánimo decidido de los Sres. Sánchez Mata y Atienza, sobre todo del primero, que á pesar de tener algo resentida la salud, se puso en camino para Lumbrales, pudo celebrarse el mitin.

El tren en que iban los oradores llegó al pueblo atestado de gente. Recibieron á los señores Sánchez Mata y Atienza, el clero, la comisión organizadora y las personas más caracterizadas de la localidad, en medio de aplausos estusistas y vivas.

Después de la misa, se celebró un banquete de 60 cubiertos, terminado el cual dió las gracias el Sr. Sánchez Mata, que lo presidió, encaminándose todos á la Plaza, donde iba á celebrarse el mitin.

Más de 5.000 personas se hallaban en ella congregadas; á pesar de los rumores alarmantes que la gente más ó menos radical de aquellos alrededores había hecho correr, para atemorizar al pueblo. El mismo sistema que emplean en todas partes, cuando no pueden hacer otra cosa! Además de los vecinos de Lumbrales, había muchas personas de Ciudad-Rodrigo, Villavieja, Retortillo, Fuentes de San Esteban y otros pueblos.

En la presidencia, en unión del párroco D. Manuel Durán y los oradores, ocuparon asientos el Secretario del Sr. Obispo de Ciudad-Rodrigo y otros eclesiásticos.

El médico D. Joaquín Iglesias presentó á los oradores. A continuación el ilustrado periodista Sr. Escanilla, combatió al indiferentismo religioso que ha traído con él á la escuela neutra. Luégo el Sr. Atienza expuso con su vehemencia característica los males que se siguen de la ignorancia en todas las materias y especialmente en las materias religiosas; deduciendo de aquí la importancia que tiene esta cuestión de las escuelas neutras,

puesto que lo aprendido por el niño en su primera infancia se le graba con mucha fuerza en la mente y en el corazón, y puede hacer de él un hombre honrado y útil á sus semejantes, si cree en Dios, ó un hombre sin alma y sin fe ninguna, dispuesto á valerse de sus semejantes para elevarse él solo, si no cree en Dios.

Las palabras de estos oradores fueron acogidas con grandes aplausos, los cuales se repitieron al levantarse á hablar el señor Sánchez Mata.

En medio del mayor recogimiento del auditorio, el Sr. Sánchez Mata empieza diciendo que la escuela se ha hecho laica en Francia, porque Francia ha renegado de su Dios al renegar de su Historia, de su Tradición y de sus piadosas costumbres seculares. Y haciéndose laica, la escuela, apenas ha empezado á funcionar ya se están tocando sus funestos resultados: la corrupción de costumbres, la multiplicación de los crímenes hasta entre los niños más pequeños, los ataques más furibundos á la conciencia individual, las abominaciones más contrarias á la naturaleza.

Por estos frutos se conoce el árbol de la escuela laica. Y como no habían de ser esos sus frutos, si el hombre necesita sentir y comprender la razón de ese porqué infinito y misterioso que rodea y envuelve á todas las cosas, y les da vida y movimiento; como lo necesita desde los primeros pasos de su vida el niño?

Todos, grandes y pequeños, llevamos dentro de nosotros la tendencia y la inclinación hacia un más allá que nos hace elevar los ojos al cielo; esa tendencia natural debe ser satisfecha con la enseñanza de la Religión. ¿Y hemos de privar de ella al niño inocente?

No y mil veces no. Y todos los filósofos, hasta filósofos como Diderot, lo han dicho: la Religión debe enseñarse todos los días á los niños para que aprendiendo á conocer á Dios se hagan hombres y no degeneren en bestias.

Madres que me escucháis, vosotras no habéis de permitir que ese laicismo importado de Francia por gentes traidoras á España, porque la atacan con ese laicismo en su misma naturaleza y en su ser tradicional; no habéis de permitir que vuestros hijos se vean expuestos á ese mal tan grande de las escuelas laicas. Y para eso vosotras y nosotros no hemos de cesar en nuestra protesta hasta conseguir que se relegue al olvido esa desdichada idea de las escuelas laicas. Y para ello unámonos, como estamos uniéndonos en todas partes, los católicos que atacamos esas escuelas; los que podemos atacarlas, los católicos, enemigos de los partidos liberales.

Una estruendosa ovación respondió á las últimas palabras del Sr. Sánchez Mata, que estuvo hablando cerca de una hora, siendo interrumpido á cada momento por los aplausos ensordecedores del auditorio.

Cerró los discursos el ilustrado párroco Sr. Durán, excitando al pueblo á que siga unido y forme una masa compacta para la defensa de la Fe, y terminó dando gracias á los oradores y á cuantas personas asistían al acto.

Al terminar su discurso el señor Sánchez Mata, se sintió indispuesto; el frío y la fatiga alteraron su salud; algo quebrantado de antes, pero cayó en el puesto del honor, luchando como valiente: los que luchan por la causa de Cristo no se quedan en casa rodeados de comodidades, sino que pelean hasta el último momento.

Garbanzos de siembra

Se venden superiores del país en Zamora, en el Almacén de Colónias de los Sres. PUENTE y ALONSO

Y quiera ver Casandra Teniendo tal autor. Flamantes empresarios: Queríais ser felices, llenando los bolsillos Que están vacíos ya, Dejando rotas varias Católicas narices, Al grito sacro-santo De ¡Viva la igualdad!

Y solo habéis logrado Que el público juicioso, Al ver que hacéis obritas De Pérez de Galdós, Os diga: ¡Caballeros, Estáis haciendo el oso! ¡Empresa del Liceo, Adiós, por siempre adiós!! R. HOMARA.

LAS CONFERENCIAS

Círculo Tradicionalista

LA DEL SR. ATIENZA

El día 2, á las siete y media de la noche, dió una conferencia extraordinaria D. Ricardo Atienza. A pesar de lo desapacible de la noche y de la nevada que estuvo cayendo, el local del Círculo se hallaba ocupado por un numeroso público, en el cual se contaban distinguidas señoras y señoritas.

Presidió el Sr. Sánchez Mata, que tenía á su derecha al capellán de la Juventud, Sr. Méndez, y á su izquierda al secretario del Círculo señor Gil Angulo.

El Sr. Sánchez Mata hizo la presentación del conferenciante, de quien dijo que era una alma nacida para el bien, y que llevada á su pesar por la corriente de las circunstancias al campo de los odios, había luchado por adquirir la verdad, consiguiendo venir al campo nuestro, al de los amores. Y viniendo á nuestro campo, esa alma de poeta, ha encontrado lo que era objeto de sus ansias, el amor y la luz.

Grandes aplausos acogieron las sencillas y elocuentes palabras del Sr. Sánchez Mata, levantándose seguidamente el Sr. Atienza, que es acogido con una verdadera ovación y durante todo su discurso es interrumpido por los aplausos, que en algunos momentos parece que no van á acabarse nunca.

Al fin de su discurso, el orador que habló con toda la fuerza y el entusiasmo del convencido, y con el ímpetu y el arrebató de su alma de fuego, fué felicidísimo, obteniendo una nueva ovación. Y surgió la idea allí mismo de obsequiar al Sr. Atienza con un banquete, del que damos cuenta en otro lugar del periódico. He aquí ahora un extracto del discurso que dicho señor pronunció, en el que dejó desbordarse, más que otra cosa, los sentimientos de su alma.

Salmantinas: porque á vosotras quiero dirigirme primero, para tributaros el aplauso y el homenaje del respeto merecido por el que sabe, como vosotras, defender con heroísmo nuestra bandera.

Salmantinos, á quienes debo también un saludo cariñoso:

No han sido una mera fórmula las palabras de nuestro dignísimo presidente al haceros mi presentación: así os lo digo, porque refractario á toda clase de imposiciones, soy amante y esclavo únicamente de la verdad. Soy un espíritu inquieto, deseo de abarcar con mirada grandes y puros horizontes, á quien todos acaso conoceréis: los unos me conocieris de cuando viví en el error, los otros de ahora, cuando he llegado hasta mí algo del perfume de eso que llaman servilismo.

Soy un amante de la verdad, que no tiene nada de sabio. Soy un hombre á quien repugna hasta el nombre de parásito, un hombre que ansía vivir, que sabe cómo no puede haber vida sin lucha, y que para vivir la vida verdadera es necesario rebelarse contra las tendencias positivistas de nuestra sociedad.

Por eso sigo siendo, en cierta manera, lo que he sido: un rebelde. No uno de esos rebeldes que lo aparentan nada más, para que les llamen sabios: estos rebeldes de cartón niegan lo evidente, niegan la eterna verdad, que brilla y brillará á través de los siglos. Mi rebeldía es contra todo lo mentiroso y lo falso.

Y ha nacido de mi convivencia con el pueblo. Yo he visto que los que se llaman redentores del pueblo lo tiranizan á cambio de unos votos,

guidos oradores los señores Varo, Olazábal, marqués de Casa Ulloa, Huelin, los diputados señores Senante y Sánchez Marco, conde del Prado, Fernández de la Somera, Pascual Alba, conde de Aldama y Murube.

En la noche del tercer día se celebró la sesión pública, con un lleno completo. El señor Olazábal comenzó los discursos con uno elocuentísimo salu-

El señor Sánchez Marco elogió a Andalucía, hace la historia de Sevilla y de la España regional, demostrando como sólo en la tradición católica está el porvenir y la seguridad de la unidad de España y la restauración de su grandeza, mientras el más poderoso elemento de separatismo es el Estado libreta.

El señor Senante saludó a Sevilla y a la Asamblea. Dice que el Integrista vive para cumplir una misión augusta. Combate a la escuela liberal conservadora con gran energía, y recomienda la organización como una necesidad de la acción política, que es indispensable. Defiende el credo integrista, que tiene por primer lema el reinado social de Jesucristo, y la verdadera restauración de España, destruyendo las objeciones que se le han hecho. Dedicó un recuerdo a los maestros de la doctrina integrista, Gago y Nocedal, y menciona las palabras del Papa en que pide la confesión franca de la fe. El entusiasmo del auditorio es imposible de describir ante la elocuencia del orador.

El final de la Asamblea ha sido admirable y los más optimistas no habían previsto sus magníficos resultados.

En el Círculo Tradicionalista Un banquete

La falta de espacio nos obliga a ser muy breves en la reseña del hermoso acto celebrado el lunes último en el Círculo Tradicionalista.

El banquete dado en honor del Sr. Atienza fué una fiesta de compañerismo y fraternidad, en que todos los hermanos celebrábamos, como dijo oportunamente el Sr. García Revillo, el momento de encontrarnos con el hijo pródigo dándole nuestros parabienes.

A la una de la tarde se reunieron en el local del Círculo unos cincuenta comensales. Los Sres. D. Ricardo Atienza y D. Juan Méndez ocupaban la cabecera de la mesa presidencial, en la que tomaron también asiento los Sres. D. Domingo Miral, D. Juan Gil, D. Filadelfo Mata, don Bernardo Gazapo, D. Aureliano S. Ferrero y D. José Muñoz.

Recordamos también entre los comensales a los Sres. D. Manuel Méndez, D. Antonio Arjas, D. Rafael Húmara, D. Joaquín Maldonado, don Sabino Méndez, D. Antonio Lamamié de Clairac, D. Luciano Esteban, D. José Forcat, D. Teobaldo Barceñilla, D. Ernesto Amador, D. José Gutiérrez, D. Anselmo Quintín Tavera, D. Jenaro Eudérica, D. Eloy Méndez, D. Isidoro Cortés, D. Gabriel Díaz, D. Hermógenes Fernández, D. Manuel y D. José Méndez, D. José Hernández, D. Alfonso González, D. Heliodoro Martín, D. Florencio Amador, D. Fernando de la Cueva, D. Enrique S. Reyes, don Eustasio Méndez, D. Luis Garteiz-coechea, D. José Gil, D. Emilio Firmat, D. José Salas, D. Daniel Olazábal, D. Secundino Húmara, D. Ernesto Argenta, D. José Palencia, D. Juan S. Ferrero y D. Juan de la Cueva.

Las mesas se hallaban dispuestas con mucho esmero, y fueron servidas admirablemente por la acreditada casa de Novalty, con arreglo a la siguiente minuta:

- Ordures. Paella a la valenciana. Entrécot a la bordalesa. Pescadillas a la gaditana.

Perdiz a la fricandó. Jamón en dulce con huevos hielados. Helados. Frutas. Quesos.

La comida transcurrió en medio de la mayor alegría. A los postres llegó el Sr. García Revillo, que no pudo asistir al banquete por encontrarse de viaje. Y llegaron también otras muchas personas, especialmente socios del Círculo, que se unieron a nuestra fiesta, aplaudiendo entusiastamente a los que brindaron.

D. Aureliano Sánchez Ferrero.

Inició los brindis, manifestando su complacencia ante el hermoso resurgimiento del tradicionalismo en Salamanca y en toda Castilla.

Que este resurgir sea para la prosperidad cada vez mayor de este Círculo y de todas nuestras obras. Que sigamos siempre por el camino emprendido, sin apartarnos ni un momento de cumplir con nuestro deber. Y que llegue hasta Froshdorf el grito en que sintetizamos todos nuestros amores: Viva D. Jaime de Borbón!

D. José García Revillo.

Es difícil improvisar, y yo que no sabía hasta que llegué a esa puerta la fiesta que aquí se celebraba, no voy a saber qué decir.

Estamos celebrando la vuelta al redil de un hijo pródigo, que andaba por malos caminos dejando los vellones de su piel entre las zarzas. Yo deseo que ese hijo pródigo, tan amorosamente recibido por todos nosotros, sea perseverante y no se vuelva nunca atrás, antes por el contrario se aumenten en él los fervores del neófito.

Porque falta nos hace ser muchos, para combatir sin tregua ni descanso a nuestros enemigos; para no dejar un punto en reposo a la política liberal, responsable de todos las desgracias que lamentamos hoy todos los buenos españoles; para defendernos contra los injustos ataques que se nos dirigen y contra las persecuciones de los mismos que debían con todas sus fuerzas ayudarnos.

De todas suertes, muchos ó pocos, no desmayaremos en el cumplimiento de nuestra obligación, y aunque caigamos, caeremos con la satisfacción de haber hecho lo que estaba en nuestra mano, lo que debimos hacer.

D. Rafael Húmara y D. José Méndez.

Leyeron dos hermosas poesías; la de l Sr. Húmara con los juguetes pro, bios de su musa alegre y regocijada; la del Sr. Méndez evocadora de la Tradición cuyas glorias canta.

L. Eloy Méndez.

Prorunció breves frases enaltecedoras de las doctrinas tradicionalistas y del acto que se estaba celebrando.

D. Juan Méndez.

¡Qué hermoso es habitar los amigos, todos juntos en uno! Ante el espectáculo de la admirable unión y confraternidad de que aquí disfrutamos, salen de mi boca espontáneamente esas hermosas palabras.

Aquí estamos, unidos por las mismas ideas, por las mismas aspiraciones, por los mismos sentimientos, todos los amigos, los que estamos dispuestos a dar nuestros intereses y nuestra vida y nuestra sangre por la España tradicional, por la España de Dios, de la Patria y del Rey.

Yo me complazco viéndolos, y os aplaudo de todo corazón, y deseo que sigáis siendo siempre los mejores, para que reverdezcan nuestras antiguas glorias.

D. Domingo Miral.

Otros os han tributado aplausos y os han prodigado sus parabienes; yo voy a decirlos que tenéis obligaciones.

Yo no sé si el tradicionalismo estaba muerto en Salamanca, ó si dormía, ó si velaba, como dijeron en Medina del Campo; yo solo sé que se levanta pujante y vigoroso y que tiene plétora de vida.

Y por eso mismo, porque tiene vigor y buena constitución y sinceridad y energías, estamos obligados a demostrar lo que somos: tenemos obligaciones que cumplir, como tradicionalistas y como salmantinos. Como tradicionalistas no debemos

pararnos, debemos seguir andando siempre, mientras duren las circunstancias actuales. Y debemos andar y trabajar siempre para conseguir primero el triunfo, y para que después, cuando llegue ese día, eche raíces nuestra doctrina y puedan extenderse esas raíces en un terreno bien abonado.

Como salmantinos tenemos la obligación de llevar algo de nuestra sinceridad a todas partes: no son, por desgracia, tan cabales y tan perfectos los organismos de nuestra ciudad que no necesiten de alguna reforma; pues contribuir al mejoramiento de esos organismos, tales como el Ayuntamiento, es obligación nuestra.

Trabajemos, pues, sin descanso y sin desmayar, que del que persevera es la victoria.

D. Ricardo Atienza.

Veteranos que me escucháis, permitidme que me dirija a los jóvenes, que son la esperanza de mañana.

Nos encontramos en este momento en medio del gozo que produce siempre a los corazones que laten con los mismos latidos el sentirse juntos. Pero yo he pasado momentos de angustia hasta que he recibido el telegrama que habéis visto, pogo ha.

Nuestro querido y respetado presidente, D. Nicasio Sánchez Mata, ha caído enfermo en Lumbrera, aunque a Dios gracias ya se encuentra mejor. En él, jóvenes tradicionalistas podéis tomar ejemplo: ha caído luchando por la fe de Cristo, como todos debemos ambicionar caer.

Imitad ese ejemplo. Vosotros lo tenéis todo, la vida, el entusiasmo, el amor; emplead todos esos tesoros para bien de la Causa tradicionalista y nuestra España gloriosa volverá a ser grande como lo fué en los tiempos pasados.

D. Juan Gil Angulo.

Sólo dos palabras voy a dirigiros, porque tengo que hablar en lugar de nuestro querido Sr. Presidente y no quiero dejaros el mal gusto de un discurso mío después de los elocuentes que habéis escuchado.

Han resonado aquí aplausos cálidos y vibrantes, que yo tengo que recoger. Una parte de ellos se la dedico a nuestro huésped, en cuyo honor se celebra esta fiesta. Otra parte se la consagro al que ha caído rodeado de la aureola del triunfo, defendiendo nuestra santa Causa en Lumbrera. Y el resto quiero que se quede entre los pliegues de nuestra bandera, para que unidos a las corbatas que esa nuestra enseña queridísima ostenta, nos sirvan de estímulo a todos, cuando otra vez tengamos que seguirla y defenderla.

Hemos escuchado con mucho gusto las excitaciones que uno de los oradores ha dirigido a los tradicionalistas salmantinos. Yo recojo también esas excitaciones, que nos servirán para cumplir como buenos, y virán para una cita más, para añadir una línea en nuestras filas. Que esos hombres se hagan cargo del deber actual de los españoles, y que se unan a nosotros.

Finalmente, yo doy gracias a todos vosotros, porque habéis contribuido a la celebración de esta hermosa fiesta. Seguid con esta unión, para que puestos los ojos en el cielo y los pies afirmados solidamente en la tierra, podamos luchar siempre por nuestra bandera, por Dios, por la Patria y por el Rey.

UNA CARTA

SRES. CONDE DE RODEZNO, DON L. SAENZ FERNÁNDEZ Y D. CELESTINO DE ALCOCER.

Muñía. Muy respetables y distinguidos señores: Con el espíritu hondamente conmovido contestamos la generosa carta, publicada por ustedes en el Correo Español del miércoles último.

Nos habían llenado ya de confusión los elogios que, en todas partes, se han hecho de nuestra conducta en el día memorable en que se celebró la asamblea de Medina.

Pero la carta de usted ha colmado la medida y ha producido

en nuestras almas una fortísima impresión, mezcla extraña de los más diversos sentimientos, ante la idea de que, sin merecimiento alguno por parte nuestra, se nos quiera rendir un homenaje que, llenas de orgullo y satisfacción, depositaríamos en su lugar propio, es decir, a los pies de la mujer española que consagra todas las ternuras y delicadezas de su corazón a los altos y purificadores amores que representa y simboliza nuestra gloriosa enseña.

Es verdad; nosotras cumplimos un deber que tiene sus raíces y su sanción en lo más íntimo de nuestra conciencia, pero no hicimos más y tan alta recompensa, como la que ustedes proponen, es excesiva para méritos tan escasos como los nuestros.

Abrazadas a los pliegues de la bandera, que con gran emoción habíamos besado, el día anterior, ante el altar, y sin retroceder un solo paso, recibimos, de frente y a pie firme las flores y galanterías con que, en forma de balas y ladrillos, tuvieron a bien obsequiarnos los más cultos y hospitalarios habitantes de la ciudad famosa, pero no lo hicieron así todas nuestras compañeras de Salamanca y lo hubieran hecho del mismo modo todas las mujeres castellanas en iguales circunstancias?

A ellas pues, a las damas castellanas correspondería en tal caso este tributo de admiración: á nosotras nos basta la recompensa purísima que proporciona la satisfacción del deber cumplido y, con el corazón embargado de gratitud y reconocimiento por su noble y caballerosa iniciativa, nos atrevemos a suplicarles que vean la manera de ofrecer tan delicado y hermosísimo homenaje a algo más excelso y valioso que los pobres y humildes deseos de sus afectísimas y S. S. q. b. s. m., Mercedes Húmara, Dolores Lamamié de Clairac.

NOTICIAS

Se halla gravemente enfermo el hijo mayor de nuestro buen amigo D. Pablo Rodríguez, industrial en esta capital.

Deseamos de todas veras su alivio.

El otro día tuvimos el gusto de saludar a nuestro distinguido amigo D. Eloy Lamamié de Clairac, que de su posesión de Muchachos vino a presidir los funerales por el alma del Sr. Sánchez Tabernero.

Se encuentra restablecido de la enfermedad que le aquejaba nuestro querido amigo D. Ramón Acedo, que otra vez ha vuelto a reanudar sus trabajos profesionales. Nos alegramos de su restablecimiento.

Nuestro buen amigo y compañero D. Nicasio Sánchez Mata se encuentra de la enfermedad que le ha retenido en cama unos días.

Vivamente nos alegramos de mejoría y lo hacemos público para satisfacción de todas las personas que han venido a pedirnos noticias acerca de la enfermedad del docto catedrático.

El venerable Superior general de los Salesianos, D. Miguel Rúa, ha fallecido en Italia el día 6 del corriente, á los 73 años de edad.

Los funerales por el alma del digno sucesor de D. Bosco se celebraron esta mañana en la iglesia de San Benito, asistiendo una concurrencia tan numerosa como distinguida.

Presidían el duelo los señores don Gaspar Repila, párroco de la Purísima; el director de los Salesianos don Juan Tagliabue; el P. Carlos Valdés, y D. Francisco de la Concha.

Damos nuestro más sentido pésame á la Congregación, y en especial al Superior de ella en esta capital, D. Juan Tagliabue.

En Tuy ha sido consagrado Obispo del Burgo de Osma, D. Manuel Lago González, hijo de aquella ciudad.

Fuó consagrado por el Arzobispo de Burgos, asistiéndole los Obispos de Orense y Tuy.

Asistieron al acto, que fué muy solemne, las autoridades y distintas comisiones civiles y eclesiásticas.

El nuevo Prelado ha recibido muchas felicitaciones.

En la cárcel.—El lunes pasado, á las 8 de la mañana, repartió la Sagrada Comunión á los presos el Excmo. Sr. Obispo. Recibieron también al Señor, dando un hermoso ejemplo á los reclusos, el Sr. Presidente de la Audiencia y algunos señores Magistrados, y otras personas de las muchas y distinguidas que asistieron al acto, contándose entre ellas algunas señoras y señoritas que hicieron varios donativos á los presos.

El Sr. Obispo dirigió muy elocuente y cariñosamente la palabra á los que iban á recibir la Sagrada Comunión, y terminado el acto los presos cantaron la Salve.

Después de la ceremonia religiosa, fueron obsequiados espléndidamente los invitados, y los reclusos tuvieron un rancho extraordinario.

Merece toda clase de felicitaciones por la solemnidad que han dado á esta ceremonia los señores de la Audiencia, y el Director de la cárcel, D. Pedro Pascual Monerri. Nosotros se las tributamos muy sinceras, así como también á los seminaristas que durante algunas semanas han ido realizando la dura labor de preparar á los reclusos, bajo la dirección de los infatigables P. P. Jesuitas Cepa y Munárriz.

En el Hospital.—También repartió allí la Comunión Pascual el Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis. Asistieron representaciones eclesiásticas, civiles y militares.

Después del acto religioso fueron obsequiados con pastas y licores los asistentes á la solemnidad religiosa.

La falta de espacio nos impide reseñar hoy la fiesta dedicada á Balmes por los alumnos del Seminario Pontificio. Otro día, D. m. lo haremos.

A los señores médicos de la provincia.—Ignorándose la residencia de la mayor parte de los que fueron condiscípulos, discípulos y amigos del Dr. D. José López, el catedrático y alumnos de la clase de Literatura Española, tienen el honor de invitar á todos á la velada que en honor del citado Dr. López Alonso, celebrarán el día 23 de Abril, á las cuatro de la tarde, rogándoles transmitan esta invitación á los que residan fuera de la provincia.

Círculo Tradicionalista.—Esta noche á la siete y media dará la segunda conferencia de la serie respectiva, el Sr. G. Revillo. El lunes próximo, tendrá la suya el Sr. Forcat. El miércoles el Sr. Miral, y el sábado el Sr. Sánchez Mata.

SANTORAL Y CULTOS

DIA 10 Domingo.—Santos Daniel, Terencio. Se reza de la Sagrada familia con

Ezequiel. Festividad de la Sagrada familia con rito doble mayor y coo.

Catedral.—Misas desde las siete. A las nueve y media misa conventual y homilía, á cargo de D. Domin-Monleón. Coadjutor de la Trinidad.

San Sebastián.—Misas rezadas á las siete. A las nueve misa parroquial y homilía. A las once misa con explicación del catecismo. Por la tarde catecismo.

Santi Spiritus.—Misas desde las siete. Misa parroquial y homilía á las nueve.

Purísima Concepción.—Misas á las siete y siete y media. Misa parroquial y homilía á las nueve. Misas á las diez y media y doce. Por la tarde catecismo.

Nuestra Señora del Carmen.—Misas á las seis y media. A las diez misa minerva, y al terminar se leerá la novena de San José.

San Juan de Sahagún.—Misas desde las seis. A las nueve misa minerva y novena á San José. A las diez y once misa. Por la tarde catecismo. Al oscurecer rosario, ejercicio de los siete domingos de San José y novena á dicho patriarca.

San Pablo.—Misas desde las siete Misa parroquial á las ocho y media con homilía. A continuación se leerá la novena de San José, á las diez misa. Por la tarde catecismo.

San Juan Bautista.—Misa parroquial y explicación del santo Evangelio á las ocho. Por la tarde catecismo.

San Martín.—Misas desde las seis. Misa parroquial y homilía á las nueve y media. A las doce misa. Por la tarde y al oscurecer rosario y catecismo.

Clerecía.—Misas desde las cinco. A las diez catecismo y misa. Por la tarde rosario.

Capilla de la Cárcel.—Todos los días á las once se les explica el Catecismo á los reclusos.

Conventos de Religiosas.—Misa conventual á las siete. Exposición en Esclavas y Jesuitas.

MERCADOS

Salamanca 9

Trigo, á 49'25 reales las 94 libras sobre estación Rubión á 49. Centeno á 32. Cebada á 27. Algarrobas á 28. Avena, á 18. Tendencia sostenida.

Valladolid 8

Almacenes del Canal de Castilla.—La entrada ha sido de 400 fanegas de trigo que se pagaron á 50'50 reales una. Tendencia sostenida.

Rioseco 8

La entrada en el mercado de hoy fué nula. Trigo, á 48'75 reales una. Tendencia firme.

BOLETÍN DE SUBSCRIPCIÓN

D. ... vecino de ... habitante en la calle de ... se suscribe al SALMANTINO por ... á contar desde el día de la fecha. de 1910.

Imprenta Católica Salmanticense Arroyo del Carmen, 15.

El comercio de loza, cristal y vajillas

DE VICTORIANO HERNÁNDEZ Y OBDULIA SIERRA se ha trasladado, por mejora de local y sitio, á la plaza del Mercado (casa de D. Avelino), inmediato al Comercio de la Dola.

SECCION DE ANUNCIOS

ESTACION DEL FERROCARRIL DE SALAMANCA

MOVIMIENTO DE TRENES

HORAS DE ENTRADA

De Medina del Campo
Correo, regular, á las 4,33 mañana.
Mixto, regular, á las 9,20 mañana.
Sudexpres, diario, á las 11,20 mañana.
Tren número, 23, mixto, martes, jueves y sábados, 6,30 noche.

De Ciudad-Rodrigo y la Frontera de Portugal
El tren correo, diario, número 2, á las 9,36 noche.
El tren mixto, diario, número 6, á las 10 mañana.

Tren número 8, sudexpres diario, á las 10,50 mañana.
El tren número 16, rápido, martes y viernes, á las 9,48 noche.

De Astorga

El tren correo, diario, á las 4,40 mañana.
El tren mixto, diario, á las 4,22.
El tren de mercados, circula los martes, á las 21,15 de la noche (Zamora).

De Plasencia

El tren correo, diario, á las 10 mañana.
El tren mixto, diario, á las 10,23 noche.

De Avila á Salamanca

El tren mixto, diario, á las 2,29 mañana.

Tren especial (los jueves) á las 8,15 noche.

HORAS DE SALIDA

Para Medina del Campo

Tren correo, á las 10,10 noche.
Mixto, número 4, á las 3 tarde.
Sudexpres, número 12, á las 10,45 noche.
Mercancías, número 24, á las 6,20 mañana (Circula martes, jueves y sábados).

Para Ciudad-Rodrigo y la Frontera de Portugal

Tren núm. 1, correo diario, á las 5 mañana.

Tren núm. 5, mixto diario, á las 4,40 tarde.

Tren núm. 7, (sudexpres) diario, á las 12,25 mañana.
Tren núm. 15, (rápido) miércoles y sábados, á las 4,45 mañana.

Para Astorga

Tren correo, diario, á las 11 noche.
Tren mixto, diario, á las 10,45 mañana.
El tren de mercados circula los martes, á las 5,50 de la mañana (para Zamora).

Para Plasencia

Tren correo, diario, á las 4,55 tarde.
Tren mixto, diario, á las 5,5 mañana.

Para Pañaranda
Tren mixto, diario, á las 5 tarde.
Tren especial, (los jueves) á las 10,40 mañana.

SERVICIO DE COCHES

HORAS DE ENTRADA

De Vitigudino, á las 5 de la tarde; de Ledesma, á las 10 de la mañana, y de Alba, á las 10,30 mañana.

HORAS DE SALIDA

Para Vitigudino, á las 8 de la mañana, para Ledesma, á las 2,20 tarde, y para Alba, á las 3 tarde.

CONSULTA MÉDICO QUIRÚRGICA

ESPECIAL DE PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER

DR. CELESTINO M. DE ARGENTA
INSPECTOR PROVINCIAL DE SANIDAD

Avenida de Mirat, Hotel, núm. 8, entresuelo.
Horas de consulta: de ocho á diez de la mañana, y de una á seis de la tarde

TALLER DE EBANISTERIA

Ventura Hernández é Hijos

Se hace toda clase de composturas con solidez y economía.

Rúa-64-Salamanca

ILUSTRACIÓN CATÓLICA

"LA HORMIGA DE ORO,"

Se publica todos los sábados con información gráfica mundial completísima y de actualidad palpitante. Tiene corresponsales fotográficos en todas las poblaciones de España y en las más importantes del extranjero. Texto ameno é instructivo. Precio de suscripción: DIEZ PESETAS AL AÑO.—PAGO ADELANTADO.—Oficinas de Administración: Plaza de Santa Ana, núm. 26.—BARCELONA.—Se suscribe en todas las Librerías Católicas de España.

ACADEMIA PALENCIA

Alumnos de Facultad é Instituto

Dr. Riesco, 47

DIRECTOR

D. Julián Palencia y Humanes

Bibliotecario por oposición de la Universidad.

Especialidad en chocolates

ELABORADOS A BRAZO

JOSE CUADRADO

DE 5 á 10 REALES LIBRA

Plazuela de S. Isidro

SE HACEN TAREAS DE ENCARGO

Se trabaja á domicilio

LA CERA DE GAUNA

DE VITORIA

Que yo represento en Salamanca

ES LA MISMA DE ANTES

Ni la cera, ni la fábrica, ni el representante han variado nada.

Gazapo.—Salamanca.

JOSE ACEDO BERNARDO anuncia á los lectores de El Salmantino que se ha decidido á realizar prontamente todos los géneros, Tejidos y artículos de punto y para ello hace un regalo de DIEZ POR CIENTO en las compras que le hagan de una peseta en adelante. Los precios continúan siendo fijos y económicos, lo mismo que antes, á pesar de la subida de los hilos y algodones. Aprovechéense. Lonja 13 y 15, Salamanca. SE ARRIENDA EL LOCAL.

LA CATALANA

Sociedad española de seguros contra incendios á prima fija

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por Real orden del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTIAS

	PESETAS
Capital social, Suscrito...	5.000.000
Desembolsado...	1.500.000
Inversiones y fondos disponibles...	3.590.651'76
Reservas...	2.035.479'68
Siniestros satisfechos...	13.044.164'21

Domicilio social.—BARCELONA: RAMBLA DE CATALUÑA, 15, Y CORTES, 624

Representante en la provincia de Salamanca: D. Arturo Gómez y Gómez.
Oficinas: Doctor Riesco, números 23 y 25 y Especies 1.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Inspección de seguros en 11 de Marzo de 1910

ZAPATERIA DE MIGUEL LOPEZ

Isla de la Rúa, núm. 1, (Junto al caño de San Martín) y Lonja de la Cárcel núm. 3.

Pongo en conocimiento del público en general que en estas casas se hace toda clase de calzado, de esmerado gusto y á la más completa perfección para caballeros, señora, niños y niñas á precios puramente económicos. Estas casas, os saludan y os ruegan á la vez no compréis ninguna clase de calzado, sin antes convenceros de la calidad y economía del mismo en la seguridad de que quedarán completamente satisfechos.

A CALZARSE SEÑORES, BUENO, BONITO Y BARATO

No olvidarse ni confundirse, (Junto al caño de San Martín) y Lonja de la Cárcel, número 3.

MEDICAMENTOS ANAYA

Píldoras febrifugas Anaya.—Infallibles contra el paludismo.
Ungüento Anaya.—Para curar las grietas de los pechos.
Píldoras laxantes antiapopléticas de Anaya.—Eficacísimas para combatir las congestiones, combatir el estreñimiento crónico, etc., etc.

Depósito principal de estos medicamentos, FRANCISCO PEREZ MARTIN.

Alba de Tormes.

Depósito en Salamanca, DON SEGUNDO PRIMO.



1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos. 14, 16 y 24 1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50.
2.ª marca: Chocolate de Familia. 450 » 14 y 16 1'50, 1'75, 2 y 2'50.
3.ª marca: Chocolate Económico. 350 » 16 1 y 1'25.
Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con candelá, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes al detall. Principales ultramarinos.

Alfonso García Castilla
PINTOR Y DORADOR

Se decoran Iglesias, fachadas y habitaciones en toda clase y estilos.

PLAZA EPISCOPAL, NÚM. 6

TALLER DE MÁRMOLES DE ALFONSO IZQUIERDO

Rúa, letra A, (frente al Seminario)

Especialidad en lápidas, panteones, sarcófagos, altares, pilas bautismales y benditorios, escaleras, pavimentos, aras de altar y todo cuanto se relaciona á esta industria.

PRECIOS ECONÓMICOS
Rúa, letra A, Salamanca

Imprenta Católica Salmanticense

Arroyo del Carmen, 15

Novedades en toda clase de trabajos tipográficos.—Esquelas de funeral y recordatorios de todas clases y precios.—Cédulas de examen y comunión á 1,25 el millar.—Vales para la catequesis á 6 pesetas el millar en cartulina.—Cartas, sobres y facturas comerciales de varias clases y en inmenso surtido.—Tarjetas de visita, carnets, menús, etc., desde 1 peseta en adelante.—Toda clase de modelos para Ayuntamientos, y todo lo concerniente al ramo de tipografía.
En este ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO se hace toda clase de trabajos á precios muy económicos, con prontitud y esmero.
Es el único que puede competir con cualquiera por el mucho surtido de materiales que posee.

Encuadernación con todos los adelantos y maquinaria moderna.

OBRAS IMPRESAS EN VENTA

Hay *Teletros católicos* al precio de 1,25 pesetas, el ejemplar, y adquiriendo una docena en adelante, á 0,75 céntimos cada uno.
La crisis de la Agricultura, de D. Santiago Sebastián, al precio de UNA peseta.
A los pedidos de seis ejemplares en adelante, se les hará la rebaja del 25 por 100 y se les enviarán por el correo franco de porte.
Los pedidos se harán al Administrador de esta Imprenta.

ALMACEN DE MADERAS DE J. Garcia de Piedra (Hijo)

DUEÑO

Miguel G.ª Gonzalez Piedra

FRENTE A CALATRAVA

Sucursal: Arrabal del Puente

Materiales de construcción; yeso, cal morena, cemento, portland, marca «Cangrejo»; cal hidráulica, azulejos, mosaicos y baldosines.

Sierra mecánica de gran economía para cuanto se desee aserrar, garantizando el perfecto servir; encargámonle de todas clases de obras de carpintería.
Para los constructores de coches y carreteros les ofrecemos pinas secas hechas á la medida para nada más colocadas, en estas condiciones es una gran economía para los constructores que carezcan de sierra mecánica; fíjense bien.

ARRIENDO

Se hace de los pastos de la pradera del Hondaño para 40 reses vacunas, así como de los pastos y espigadero de referida Dehesa para 300 cabezas de ganado lanar.

Para tratar con el arrendatario D. Narciso Casaseca, vecino del Piñero.